

HERALDO DE ALCOY

NÚM. 440

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS É INTERESES GENERALES

AÑO IV

1899

Sábado 14 de Enero

IMPRESIONES DEL DÍA

La atención pública hállase como absorbida por el horroroso siniestro marítimo que Alicante ha presenciado.

El hermoso trasatlántico «Victoria» presa de tremendas llamas y embarrancado en la playa del Postiguet, presentaba un aspecto terrorífico, desconsolador. Los pasajeros del buque buscando posada y reflejando en sus semblantes las tremendas cuan inesperadas sensaciones porque atravesaban, añadían tintes imborrables, pero dolorosos, al cuadro.

¡Cuánta desgracia! ¡Lástima de buque! y otras por el estilo eran las exclamaciones que de todos los labios brotaban, significando así el dolor que a un pueblo digno y noble como Alicante, producen las desgracias ajenas.

Todas las noticias que se reciben de Washington y Manila dan cuenta de la apurada situación de los yanquis en el archipiélago filipino.

De Manila dicen que allí se considera inevitable la ruptura entre yanquis y tagalos, si no se llegase a un acuerdo respecto a la entrega de Ilo-Ilo a los norteamericanos.

Las gentes creen que los rebeldes se entregarán ó accederán a un arreglo pacífico.

La proclama de Aguinaldo publica palabras de las promesas que hicieron los yanquis, haciendo resaltar la ayuda que prestaron los tagalos a Dewey contra los españoles.

Se añade que Mac-Kinley ha recibido seguridades del Vaticano de que influirá en los filipinos para que reconozcan la soberanía yanqui.

A cambio de esto, el Papa pide que se respeten los derechos y privilegios del clero en Filipinas.

Otro despacho de Ilo-Ilo asegura que la situación es gravísima.

Los yanquis se preparan para atacar. El Manifiesto de Aguinaldo hace responsables a los norteamericanos de la sangre que se derrame.

Sagasta ha manifestado que empeora por momentos la situación de los yanquis en Filipinas.

El gobierno español ha recibido un despacho del general Ríos participando que los tagalos dispónense á atacar á Manila.

Para esto han reunido grandes masas de gente en las inmediaciones de la ciudad, mientras los visayos impiden el desembarque de yanquis en Ilo-Ilo, deteniendo con su enérgica actitud á las tropas yanquis, que ensoberbecidas por las fáciles victorias obtenidas se creían invencibles.

La situación política en nada ha cambiado, pues lo único concreto que las agencias telegrafían, es que el Ministro de la Guerra ha anunciado al Sr. Sagasta, que él tiene tomada la resolución de salirse del ministerio en el instante mismo que su retirada no sea un obstáculo para el plan que tenga trazado el jefe del partido liberal.

La mayoría de los que en política se permiten vaticinar, cree que la conducta del general Correa será seguida por otros ministros y que la crisis es irremediable para un brevísimo plazo.

SE COMPRAN

actualmente á 300 pesetas cada una, las acciones de la Sociedad de Seguros «La Unión Alcoyana»
Dará razón Eugenio Carbonell Bas, calle del Vall 17, 3.

ALCOY

Acompañamos al presente número el pliego décimo de la interesante novela **SIN MADRE**, de Hugo Conway.

—La segunda representación de *El señor Joaquín* alcanzó el éxito que la anterior. Como en ella, los héroes de la jornada resultaron las señoras Alvarez y Oliver y los señores Gil y Guzmán. Mercedieron muy justamente la ovación que el público les prodigó, y tuvieron que salir á escena á recibir los aplausos.

El distinguido maestro Sr. Guardón hizo anteanoche un trabajo meritísimo, y así nos complacemos en consignarlo; mereció calurosísimos aplausos por lo admirablemente que dirigió la hermosa sinfonía de «Guillermo Tell». El teatro estuvo muy concurrido y el público salió altamente satisfecho.

Nuestra enhorabuena á la orquesta y al Sr. Guardón por la buena acogida que le ha dispensado el público en la noche de su beneficio.

—Entre los soldados que han fallecido durante la travesía de la Habana á Barcelona en el vapor «Notre Dame», figura la de Enrique García Aguayo, hijo de esta ciudad.

¡Descanse en paz aquel pobre mártir de la patria!

—En la tarde de ayer fué curada en la Clínica municipal, Consuelo Pastor, que habita en la calle de la Virgen de Agosto, de una herida contusa, que se produjo en un engranaje de una fábrica de esta ciudad. La herida fué calificada de pronóstico leve.

—Como ayer anunciábamos, esta noche celebrarán su beneficio la agraciada y aplaudida tiple doña Soledad Alvarez y el simpático tenor cómico D. Leopoldo Gil.

Los beneficiados han elegido el siguiente programa, que no dudamos será del agrado del público:

- 1.º Caramelo.
- 2.º Los Zangolotinos.
- 3.º Sinfonía de «Guillermo Tell».
- 4.º La Revoltosa.
- 5.º Noche de novios.

Dada la predilección que el público ha demostrado toda la temporada por los mencionados artistas, auguramos para esta noche un lleno completo.

—El candidato oficial para senador por esta provincia en la vacante producida por fallecimiento del Barón de Mayals y cuya elección se verificará el día 29 del actual, lo es nuestro distinguido amigo D. Rafael Beltrán, expresidente de la Diputación.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, publicó anteaer una Real orden, disponiendo pasen á sus casas con licencia ilimitada los reclutas del reemplazo de 1895 pertenecientes al arma de infantería.

—El Sr. Delegado de Hacienda de Alicante, á propuesta de la sección de propiedades, ha declarado cesante á don Francisco Grau García del cargo de Administrador subalterno de dicho ramo que desempeñaba en el partido de Jijona y nombrado en su lugar á D. José Guerra.

—El recaudador voluntario de contribuciones de la zona de Jijona, ha nombrado auxiliar de aquella recaudación á D. Emilio Fernández Pérez.

—En la próxima semana se pondrá á la venta en las librerías de Madrid el primer tomo de las obras del insigne dramaturgo D. Manuel Tamayo y Baus.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de tan preciado libro.

—La naranja ordinaria se cotiza actualmente á 8 y 10 pesetas el millar.

La mandarina se paga al mismo precio.

—Se ha publicado el primer número de *El Heraldo de Albacete*, periódico que por su aspecto y buena confección, está llamado á obtener el favor del público, que le deseamos.

—En la secretaría del gobierno civil de Valencia se presentó anteaer un voluntario de Cuba llamado Antonio Silva, que se hallaba establecido en la Habana desde hace dieciocho años, y perdió en la guerra cuanto poseía.

Como los voluntarios no tienen derecho á la repatriación por cuenta del Estado, ha tenido que hacer el viaje como aprendiz de fogonero.

El desgraciado Silva suplicó una carta de socorro para marchar á su país (Palencia). Dicha carta le fué facilitada, y su importe lo costeó D. Joaquín Serrano, sobrino del presidente de la Diputación.

—El Ministro de Hacienda se ha visto en la necesidad de pedir al Banco de España 20 millones de pesetas, con la garantía de deuda interior, para atender á los gastos de repatriación. El Banco, aunque deseaba no recargar su cartera, ha accedido al préstamo, en vista de que el Gobierno no ha logrado entenderse con los capitalistas que ofrecieron darle facilidades para la operación.

—Con objeto de aliviar un tanto la penosa situación porque atraviesan las clases obreras de Palencia, y gracias á las gestiones del gobernador de aquella provincia, se han recibido en dicha capital algunos recursos, que permiten dar mayor amplitud á las cocinas económicas establecidas en varios pueblos de dicha provincia.

—El premio mayor del sorteo celebrado el pasado martes, cayó en Sevilla.

Los décimos estaban repartidos en pequeñas fracciones, entre gente de pocos posibles: taberneros, vendedores ambulantes y gran número de verduleras del mercado de la Encarnación, que han recibido con la natural alegría la visita del gordo.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Hilario, obispo y confesor.

Santo de mañana.—El Dulcísimo Nombre de Jesús y San Pablo primer ermitaño.

CULTOS

Parroquia de Santa María.—Hoy sábado á las seis y media felicitación sabatina y después la Misa.

GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Oirece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

NODRIZA

Josefa Cremades, de 30 años, leche de un año, domiciliada en la calle de San Gregorio número 7, piso 4.º, desea encontrar criatura para su casa.

ABONOS

PARA CEREALES (GARANTIZADOS)

Ricardo Rigal, San Nicolás 49, Alcoy

Clases especiales para viñas, olivos, hortalizas, naranjos, patatas, arroz, etc.

NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

Extranjero

Londres.—Un despacho de Nueva York, que publica «The Morning Post», dice que en el departamento de Estado de Washington se tiene la prueba de que una potencia extranjera presta activo concurso á los filipinos insurrectos y auxilla á Aguinaldo para que este oponga tenaz resistencia á los yanquis.

El telegrama alude á Alemania. Se asegura que á consecuencia de esto existe cierta tirantéz de relaciones entre los Gabinetes de Berlín y Washington.

Inglaterra y Francia

París.—Se acentúan las corrientes de buena amistad entre la nación inglesa y Francia como lo demuestra un reciente discurso de carácter electoral, pronunciado por sir Alberto Rollit, recordando las cordiales relaciones entre ambos pueblos, sus mutuos intereses y el desenlace de la cuestión de Fachoda, sin menoscabo para el crédito de ninguna de las dos naciones.

La única rivalidad que puede existir entre la Gran Bretaña y Francia, con beneficio de ambas, es la industrial y la artística, como habrá de ponerse de manifiesto en la próxima exposición internacional.

El aplauso con que fué acogido dicho discurso determina lo mucho que viene reafirmándose la opinión en el sentido de la concordia y de la paz entre las dos naciones.

La cuestión Dreyfus

París.—El Sr. Quesnay de Beaurepaire, presidente que era del Tribunal de Casación, cargo que renunció á causa de la cuestión Dreyfus, ha dirigido á todos los diputados una especie de circular en la cual sostiene la necesidad de que se proceda á una nueva información acerca del indicado asunto y que la revisión sea después sometida al Tribunal de Casación en pleno, en un todo conforme con las declaraciones telegrafadas y hechas por aquel magistrado al periódico «El Eco de París».

París.—Se advierte cierta exasperación por parte de algunos periódicos, en vista de la lentitud con que se procede en la cada vez más enojosa cuestión Dreyfus.

Algunos periódicos como «Le Parisien» exhortan al Ministerio á abandonar el sistema de aplazamientos á que ha apelado hasta ahora, en presencia de las dificultades, y á obrar con decisión y energía, porque el país quiere y reclama ante todo actos de Gobierno.

Los restos de Colón

Madrid 13 (9 mañana.)
El decreto firmado por S. M. en el Consejo de hoy dice, como sigue: «Para dar solemne testimonio del alto aprecio que España guarda á la memoria de Cristóbal Colón, con motivo de la traslación de sus restos mortales desde las playas americanas á la santa iglesia catedral de Sevilla, donde han de ser custodiados en monumento digno de su gloria; de acuerdo con mi Consejo de ministros, en nombre de mi augusto hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del reino, vengo en decretar lo siguiente:

«Artículo 1.º A su llegada á Sevilla, y en su conlucción á la catedral, se tributarán á los restos mortales de Cristóbal Colón los honores fúnebres que la Ordenanza señala para el capitán general de Ejército que muera en plaza con mando en jefe, celebrando además las exequias que la autoridad eclesiástica acuerde.

Art. 2.º A estas solemnidades serán invitados los altoos cuerpos de Estado, así civiles como militares.

Art. 3.º Una Junta, compuesta del muy reverendo arzobispo de Sevilla, del comandante en jefe del segundo cuerpo de Ejército del gobernador de la provincia y del alcalde de la ciudad, formulará el programa que deberá observarse en tan patrióticas ceremonias.

Art. 4.º Por los ministerios respectivos se dictarán las órdenes oportunas para el cumplimiento de este decreto.

Dado en Palacio á 12 Enero de 1899.

La libertad de los españoles
Madrid 13 (12 tarde.)

Por el ministerio de Estado se ha recordado por segunda vez al Gobierno de los Estados Unidos la obligación en que se halla de gestionar la libertad de los españoles, como consecuencia de una cláusula estampada en el tratado de paz.

La repatriación

Madrid 13 (4 tarde.)
De Matanzas ha zarpado un buque cuyo nombre no especifica el telegrama oficial.

Conduce 10 jefes, 105 oficiales y 2,021 soldados pertenecientes á los regimientos de Guadalajara, Princesa y María Cristina.

Ha zarpado de Cienfuegos el vapor «Chanderuagor», que conduce cuatro jefes, 141 oficiales, y 1,000 soldados, pertenecientes al regimiento de Alfonso XIII y de otros cuerpos.

Nuevo Cardenal

Madrid 13 (5 tarde.)
Según noticias particulares recibidas de Roma, es casi seguro que en el próximo Consistorio será elevado á la dignidad cardenalicia el arzobispo-obispo de Madrid Alcalá, señor Cos.

Los vinos españoles

Madrid 13 (7 noche.)
Personas de reconocida competencia censuran con bastante acritud algunos de los proyectos del ministro de Estado, conocidos sólo en las líneas generales, referentes á los vinos españoles, asunto en que se ocuparon los Ministros en Consejo.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY

Bolsa de hoy	
Madrid 13 (5 tarde.)	
Interior contado.	55'25
Id. fin de mes.	55'15
Exterior contado.	60'20
Id. fin de mes.	60'00
Amortizable.	66'50
Tesoro B.	66'00
Aduanas.	90'75
Cubas, 1886.	49'75
Id. 1890.	42'40
Filipinas.	67'75
Banco de España.	390'00
Tabacos.	227'50
Francos.	31'00
Libras.	00'00

MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

Los mejores vinos de mesa

directos de cosechero, y elaboración esmerada, se hallan de venta en la tienda de «La Pastoretta» de Francisco Camallonga y en la de «La Palmera» de Jordá Hermanos.

Precios de los once litros devolviendo las botellas en que se sirven:

- Tinto clase superior seco, 4 pesetas. (Dos botellas, 75 céntimos.)
- Tinto clase común seco, 3'25 pesetas. (Una botella 30 céntimos.)
- Clarete superior, 4'25 pesetas. (Una botella 40 céntimos.)
- Clarete común, 3'75 pesetas. (Una botella 35 céntimos.)
- Clarete fino 5 pesetas. (Una botella 50 céntimos.)

CORREO DE MADRID

En Gibraltar

MADRID 12. — En el Consejo de ministros se ocupó el Gobierno de algo ocurrido en aquel pedazo de España en que ondea la bandera inglesa. Los ingleses pretendieron de España la cesión de terrenos para ensanchar la zona de la plaza, a lo cual no accedió. En su vista han adquirido la propiedad de esos terrenos que les convenían, los cuales aun bajo la soberanía de España pueden servir a los ingleses para los fines que persiguen.

Sobre este delicado asunto no tomó el Gobierno resolución alguna.

La importancia de este asunto no puede oscurecerse a nadie.

Poco puede hacer el Gobierno para evitar que un particular venda sus fincas a súbditos de cualquier nacionalidad.

Son varias las que en el término de Algeciras y sitio conocido por el Chorruelo, se han vendido a ingleses que residen en Gibraltar.

Con otras que dan vista al cementerio de dicha ciudad se ha hecho lo propio, y recientemente un propietario ha recibido proposiciones ventajosísimas para la compra de una pequeña parcela de tierra que allí posee.

Según nuestras noticias, se le han ofrecido dos mil duros; debiendo hacer notar que la finca en cuestión está apreciada en una cantidad que no llega a mil pesetas.

El Gobierno únicamente podría intervenir si se tratara de terrenos comprendidos en la zona polémica.

No sería inverosímil que se viera obligado a tomar alguna medida que no estaría muy de acuerdo con concesiones hechas por el Ayuntamiento de Algeciras.

No podemos ser más explícitos por ahora, le no sup...

De política

Consejo de ministros

Ayer se reunió como estaba anunciado el Consejo de ministros, y a la salida dijeron los ministros:

No hemos hablado, por lo menos en serio, de la cuestión política.

Por conjeturas más bien que por declaración alguna franca y explícita del señor Sagasta ó de los ministros, se recoge que el propósito es ir a las Cortes con el actual gabinete, y mientras unos creen que la cartera de Fomento se adjudicará a un diputado de la mayoría que acaba de prestar interesantes servicios diplomáticos, otros son de parecer que se respetará tanto la actual constitución del gobierno para presentarse al Parlamento, que ni se propondrá en definitiva dicha cartera.

Parece que en el Consejo de ministros hizo uso de la palabra el jefe del gobierno, comenzando por manifestar que ignoraba el sensible suceso que tenía alejado de la reunión al ministro de Hacienda.

Añadió que si hubiera tenido noticia del fallecimiento de la señora hermana del señor Puigcerver, cuando convocó a sus compañeros para el Consejo, éste no se habría celebrado.

Dijo que para tratar de los asuntos políticos, desde el punto en que quedaron planteados en el Consejo que se celebró el día de la llegada de la comisión de París, era necesaria la presencia de todos los ministros.

Por esto manifestó que la ausencia del Sr. Puigcerver impedía que se tomaran acuerdos que acaso podrían adoptarse en un Consejo próximo.

Posible es que el aludido Consejo se celebre el viernes ó el sábado.

Esto no obstante—como antes decimos—el Sr. Sagasta insinuó su propósito de ir a las Cortes con el actual Gobierno.

Habló también del asunto el ministro de la Guerra.

Largo rato dedicó el Gobierno a examinar los medios propuestos para conseguir la libertad de los españoles prisioneros en Filipinas.

Acordó poner en práctica algunos que se consideran muy eficaces, conviniendo en reservarlos para impedir que la publicidad pueda perjudicar a la negociación.

Examinó el Gobierno los perjuicios enormes que sufre nuestra industria vinícola con la subida del arancel francés.

En su consecuencia, puesto que nuestros vinos luchan con la dificultad de la exportación se acordó en principio conceder franquicia a los vinos franceses destinados exclusivamente al coupage, a fin de que las mezclas que antes se hacían en Francia puedan hacerse en España ahora, consi-

Incendio de un barco

Alicante 11.—Esta mañana fondeó en el puerto, con fuego a bordo, el trasatlántico *Vittoria*, de la matrícula de Génova, mandado por el capitán Buccielli Humberto.

El *Vittoria* desplaza cerca de 3.000 toneladas; su tripulación consta de 109 hombres, y procedía de Génova.

En Barcelona había hecho escala, fondeando en este puerto tenía a bordo 445. Traía cargamento general y 1.000 sacos de azufre.

El fuego fué notado esta madrugada, frente al cabo de San Antonio.

Se inició por la parte de proa, y según parece debió producirse por descuido de alguno de los cuatro individuos que venían ocultos entre los sacos de azufre, y que han sido detenidos.

Al tenerse noticia de que el barco tenía fuego a bordo, acudió numeroso público al muelle, y las autoridades de Marina dieron disposiciones para acudir en auxilio del *Vittoria*.

La dotación del cañonero *Diligente* pasó a bordo del *Vittoria*, para ayudar los trabajos de extinción con su personal y material de incendios, pues el de aquel barco se consideraba insuficiente.

A los costados del buque se colocaron gabarras para recibir a los pasajeros del *Vittoria* y el cargamento.

La mayoría de los pasajeros son emigrantes italianos.

También venían en él algunas familias conocidas de Barcelona.

No han ocurrido desgracias personales. Las pérdidas materiales no se pueden precisar.

El *Vittoria* reparará sus averías en Cartagena.

El tratado de paz

Dicen de Washington:

«La comisión del Senado encargada de emitir dictamen sobre el tratado de paz entre España y los Estados Unidos ha aprobado el documento, sin introducir modificación alguna.»

Los amigos del presidente Mac Kinley confían en que el Senado ratificará el tratado dentro de dos ó tres días.

La repatriación

El «Absburg»

Barcelona 11.—Ha fondeado en este puerto el vapor *Absburg*, procedente de Cuba y conduce 1.758 individuos, pertenecientes al batallón de Canarias y al primer batallón del cuarto regimiento de zapadores minadores.

En la travesía fallecieron cinco soldados. El viaje ha sido bueno.

Varios soldados que embarcaron enfermos, mejoraron durante la travesía.

El número de enfermos es el siguiente: ocho graves, ocho menos graves y varios más leves.

El desembarco terminó ya anochecido. Para efectuarlo, el cuerpo de bomberos, con echas encendidas, rodeaba el buque, pasando algunos sobre cubierta, donde los repatriados estaban muertos de frío, por carecer de ropas de abrigo. Gall.

El «Puerto Rico»

Vigo 11.—Ha llegado el *Puerto Rico*, conduciendo el batallón expedicionario de Murcia y fuerzas de ingeniero telegrafistas: en total, 56 jefes y oficiales, 68 sargentos y 998 individuos, entre ellos cabos y soldados.

Durante la travesía fallecieron siete soldados, un pasajero y un sargento de ingenieros. Este último espiró al llegar al puerto.

Vienen 40 enfermos, de ellos 10 graves. El estado general de la expedición es bueno.

Atracos

MADRID 12.

La prensa de anoche da cuenta de los siguientes: que relata un colega en esta forma:

«Uno en plena calle de Alcalá, a las diez de la noche: un caballero, que se forjaba la ilusión de que estaba en la corte de España, se vio sorprendido con que no había pasado de las penas de Sierra Morena y le redaban los siete años de tición. Tropezó con un ratero, y éste se llevó consigo una cartera llena de billetes de Banco que aquel llevaba. El atracado persiguió al ladrón por las calles de Cedaceros y Greña hasta el Salón del Prado, y a sus voces y a los gritos de la gente no acudió un solo agente de la autoridad.»

(Tendrían que mantener el orden en los teatros y en los garitos.)

En la calle del Espíritu Santo se comió el segundo atraco a que nos referimos.

Ocurrió el hecho casi a la misma hora que el anterior.

Entre las calles de Pozas y Santa Lucía hallábanse apostados a eso de las once de la noche tres industriales de mala catadura, con cada uno de ellos y los otros dos á cuerpo, esperando la primera víctima.

Que fué un caballero, sobre quien se echaron los tres, navaja en mano, apoderándose de cuanto llevaba en sus bolsillos, quitándole la capa y tratando de herirle cuando el agredido dió voces llamando en su auxilio al sereno ó a la policía.

En el Noviciado encontró al primer sereno; pero ya era tarde.

Los ladrones le habían dejado á cuerpo y con dos navajazos en la ropa que, á Dios gracias, conservaba.

A continuación el colega dice que los veintidos de la calle de Montealeón han constituido rondas nocturnas de 10 ó 15 individuos, que, turnando, se encargan de la custodia de las viduas y encamadas de los ciudadanos pacíficos.

Filipinas

Londres 11.—Un telegrama de Washington, recibido esta mañana, anuncia la posibilidad de que el ministro de Marina ordene el bloqueo de las islas de Panay y Luzon, para impedir que los insurrectos filipinos reciban de fuera auxilios, sobre todo de armas y municiones.

Londres 11.—Telegrafían de Nueva York á *The Morning Post*, que ayer celebraron una conferencia en Manila comisionados de los insurrectos con las autoridades americanas.

Se ignora el resultado de dicha reunión.

Londres 11.—A juzgar por los telegramas recibidos esta madrugada, los insurrectos filipinos, interpretando como debilidad las tentativas de conciliación de los americanos, se muestran cada vez más envalentonados.

No han roto, sin embargo, las hostilidades, pr poniéndose, al parecer, no hacerlo hasta verse atacados.

La situación de Filipinas contribuye en gran manera á que aumente en los Estados Unidos el número de los adversarios de la política de expansión colonial, sobre todo fuera del continente americano.

Londres 11.—Telegramas de Washington insertos en los periódicos de esta capital acusan á los alemanes de que continúan intrigando para favorecer y alentar la rebelión de Filipinas contra los americanos.

Lo del Montjuich

MADRID 12.

La Sala sexta de este tribunal ha dictado sentencia en el recurso interpuesto por el fiscal contra una resolución de la Audiencia de Barcelona que declaró ser de la competencia de los tribunales militares el proceso instruido por el juzgado de Atarazanas, con motivo de la denuncia de malos tratos á los anarquistas presos en Montjuich, denunciados por algunos periódicos.

El Supremo ha declarado no haber lugar al recurso, quedando, por tanto, la competencia á favor de los tribunales militares.

La cuestión Dreyfus

París 11.—El Consejo de ministros que debía reunirse mañana jueves se ha adelantado, celebrándose á las cinco de la tarde de hoy.

En esta reunión han examinado los ministros los asuntos que han de ser objeto de las anunciadas interpellaciones y el de Justicia, Sr. Lebret, ha anunciado que se abrirá una información respecto á los hechos que ha señalado el magistrado dimisionario Sr. Quesnay de Beaurepaire.

El Ayuntamiento de Madrid anuncia en la Gaceta el concurso para la presentación de planos para construir un mercado de ganados en la dehesa de la Arganzuela, sita en el embarcadero del Canal, y construcción de paradores en el sitio que actualmente ocupa el mercado de ganados.

El pliego de condiciones estará de maniifiesto en la secretaria del Ayuntamiento todos los días laborables, de dos á cinco de la tarde.

En las inmediaciones del pueblo de Barande (Ornese) fué asaltado á las ocho de la noche del lunes, por tres lobos, un sujeto que guiaba una caballería con carga.

«A las voces de auxilio acudieron los veintidos de los pueblos inmediatos, armados de hachones y escopetas, consiguiendo someter á los animales, que acosados por el hambre habían bajado al poblado.»

Ayer tarde el juzgado de instrucción del Hospicio, que entiende en la causa instruida con motivo del asesinato del presbítero D. Miguel Melias, estuvo en la Cárcel Modelo con objeto de registrar el equipaje del carterista Bartolomé Domenech.

Está presté nuevamente declaración, y no creamos que sea interesante porque a...

Noticias

MADRID 12

Un periódico de Tarragona publica el siguiente misterioso suelto:

«Entre doce y dos de la madrugada de ayer, y en el espacio que media entre el sitio conocido por el Criadero y el puente de Reus, se oyeron más de cincuenta disparos de arma de fuego y sonido de silbafitos.»

Por más que hemos indagado, no hemos podido averiguar si se trataba de cazadores nocturnos que cazaban alguna *lerna* ó de otra cosa de más interés.

Lo que podemos asegurar es que visitamos día el sitio de la *ocurrencia* y no vimos rastro alguno de sangre.»

En Ciempozuelos y en la casa de D. Rafael Mingó, hubo el martes por la tarde un robo de 3.000 pesetas en billetes y 1.000 en plata.

El robo lo verificaron dos desconocidos que penetraron en la mencionada casa, y maniataron al dueño de la misma y á la criada, vendiendo los ojos á ambos.

Parece que están terminándose las liquidaciones de cuentas del ministerio de Ultramar.

De los datos hasta ahora clasificados resulta que desde el 22 de Agosto de 1895 hasta 31 de Diciembre de 1898, el ministerio de Ultramar ha satisfecho al Banco de España por interés de sus préstamos, con garantía, la cantidad de 64.147.660,32 pesetas.

La sala de Ultramar del Tribunal de cuentas ha examinado 20.235 cuentas de Cuba, 5.479 de Puerto Rico, y 17.408 de Filipinas.

Las hanzas en caja á responder de la gestión de empleados suman 438.758 pesos por Cuba y 180.193 por Puerto Rico. En Filipinas garantiza la gestión de los empleados una Compañía aseguradora.

Las cantidades reclamadas por el reintegro son 5.704.655 pesos por Cuba, 384 por Puerto Rico y 1.999.353 por Filipinas.

Aun cuando no estén ultimados ni se fácil precisarlos, pues hubo necesidad, como es sabido, de un corte de cuentas, se calcula que la guerra de los diez años en Cuba y la llamada «guerra chiquita» costaron 300.000.000 de pesos.

En cuanto á la guerra recientemente fenecida, es de suponer que sin contar los considerables atrasos, que pasarán de 50.000.000 de duros, los pagos hechos hasta el día se acercan á 400.000.000.

El párrafo que reproducimos á continuación, de un periódico de Londres, demuestra el excesivo coste que le supone á Inglaterra su expansión colonial en el Oeste africano.

He aquí el párrafo citado: «Continúan saliendo refuerzos para el Níger.»

«Débase estar no á que se trate de entender una activa campaña contra el Soko, sino á la espantosa mortalidad que diezma nuestros soldados, tanto en el Níger como en Sierra Leona.»

Uno de los regimientos de las Indias occidentales ha estado durante el año haciendo frecuentes cambios de guarnición en Lagos, Costa de Oro y Sierra Leona, á fin de contrarrestar los efectos del clima.

A pesar de esa medida, desde Abril á la fecha ha perdido la mitad de sus plazas solamente oficiales han muerto 18.

Todos los barcos que llegan aquí del Níger traen numerosos enfermos.

El Ayuntamiento de Madrid anuncia en la Gaceta el concurso para la presentación de planos para construir un mercado de ganados en la dehesa de la Arganzuela, sita en el embarcadero del Canal, y construcción de paradores en el sitio que actualmente ocupa el mercado de ganados.

El pliego de condiciones estará de maniifiesto en la secretaria del Ayuntamiento todos los días laborables, de dos á cinco de la tarde.

En las inmediaciones del pueblo de Barande (Ornese) fué asaltado á las ocho de la noche del lunes, por tres lobos, un sujeto que guiaba una caballería con carga.

«A las voces de auxilio acudieron los veintidos de los pueblos inmediatos, armados de hachones y escopetas, consiguiendo someter á los animales, que acosados por el hambre habían bajado al poblado.»

Ayer tarde el juzgado de instrucción del Hospicio, que entiende en la causa instruida con motivo del asesinato del presbítero D. Miguel Melias, estuvo en la Cárcel Modelo con objeto de registrar el equipaje del carterista Bartolomé Domenech.

Está presté nuevamente declaración, y no creamos que sea interesante porque a...

Ayer tarde el juzgado de instrucción del Hospicio, que entiende en la causa instruida con motivo del asesinato del presbítero D. Miguel Melias, estuvo en la Cárcel Modelo con objeto de registrar el equipaje del carterista Bartolomé Domenech.

Está presté nuevamente declaración, y no creamos que sea interesante porque a...

Ayer tarde el juzgado de instrucción del Hospicio, que entiende en la causa instruida con motivo del asesinato del presbítero D. Miguel Melias, estuvo en la Cárcel Modelo con objeto de registrar el equipaje del carterista Bartolomé Domenech.

Está presté nuevamente declaración, y no creamos que sea interesante porque a...

Ayer tarde el juzgado de instrucción del Hospicio, que entiende en la causa instruida con motivo del asesinato del presbítero D. Miguel Melias, estuvo en la Cárcel Modelo con objeto de registrar el equipaje del carterista Bartolomé Domenech.

Está presté nuevamente declaración, y no creamos que sea interesante porque a...

